

Commission : EUROMED

Question : Comment relancer une coopération trans-méditerranéenne/Moyen-Orient profitable?

Auteur : Espagne

L'Espagne, monarchie parlementaire régionale, située sur la péninsule Ibérique, est un pays d'une superficie de 506 000 km ayant pour capitale Madrid. Du haut de ses 27 millions d'habitants, l'Espagne est le quatrième pays le plus peuplé d'Europe ainsi que la quatrième plus large économie de l'UE. La langue officielle est l'espagnol, cependant il existe d'autres langues parlées dans leurs régions respectives telles que le Catalan, le Galicien et le Basque.

L'Espagne présente une variété de secteurs contribuant à son économie, notamment le tourisme, les domaines industriels et l'agriculture. Une partie importante de l'économie de l'UE repose sur celle de l'Espagne, avec une somme de 14 000 milliards de dollars.

Le pays est actuellement dirigé par le premier ministre socialiste Pedro Sánchez avec une politique qui s'est avérée pro-européenne et prône au renforcement de l'UE.

L'Espagne, considérée comme une porte d'entrée majeure vers l'UE, voit son taux d'immigration augmenter drastiquement depuis 2022. En effet, ce taux a quasiment doublé entre ces deux années, avec 82.1% d'immigrants clandestins, plus particulièrement dans les îles Canaries. Ces immigrations illégales, sont non seulement extrêmement périlleuses et amènent malheureusement à de nombreuses morts, mais empêche une bonne régulation de certaines régions hispaniques dû à cet afflux d'immigrants clandestins.

C'est pour cela que nous avons récemment adopté une réforme sur les immigrations, visant à simplifier d'anciennes procédures inefficaces et à améliorer les droits pour les migrants, plus particulièrement en empêchant l'exploitation ouvrière et en sécurisant les immigrations de façon légale.

L'Espagne a comme priorité le renforcement des relations bilatérales, la stabilité et le progrès dans les régions du Maghreb et du Moyen-Orient. En coalition avec l'Union Européenne, nous avons grandement financé et participé à des programmes d'aides envers les états nécessitant un soutien à leurs prospérité.

L'insécurité omniprésente dans de nombreux états du Moyen-Orient, comme dans le conflit israélo-palestinien, préoccupe gravement l'Espagne. Nous soutenons de façon inconditionnelle l'état palestinien, en appelant un cessez de feu immédiat sur la bande de Gaza et en poursuivant les aides financières, que nous avons récemment largement augmenté.

La lutte contre le terrorisme est un sujet qui touche particulièrement l'Espagne, depuis les attentats du 11 mars 2004 à Madrid, où des groupes d'Al-Qaïda ont attaqués la capitale. L'Espagne est donc vouée à cette lutte et contribue avec l'Union Européenne afin de cesser ces attaques.

Comme tous les pays dans cette commission, l'Espagne est un pays gravement atteint par le réchauffement climatique. Il est clair que dû aux catastrophes environnementales, la ressource la plus fondamentale, l'eau, se raréfie. Cet enjeu absolument crucial se doit d'être adressé par les états de cette commission, pour aboutir à un accord visant plus particulièrement à aider les pays du Moyen-Orient et du Maghreb, où cette ressource crée le plus de tensions. Une coopération est nécessaire entre les pays de l'UE tout comme entre les différents états nord-africains et du Moyen-Orient.

En conclusion, de bonnes relations trans-méditerranéennes sont essentielles et une coopération sur de sujets variés tels que les questions climatiques, conflits, terrorisme, migrations et bien encore est cruciale afin de percevoir une réelle progression visant à la paix entre nos états méditerranéens.

L'Espagne est ravie de participer à cette commission et est motivée à aboutir à des accords pertinents et efficaces.

